

Lageplan



Schülerengagement

Wir fördern soziales Engagement und unterstützen Schüler/-innen, die sich für andere und die Gesellschaft einsetzen.

Unsere **Schülervertretung** ist ein sehr aktiver Partner in allen Bereichen des schulischen Lebens.

Seit Jahren engagiert sich eine Schülergruppe mit diversen Projekten im Rahmen von „**Schule gegen Rassismus**“.

Das MLK bildet interessierte Schüler/innen zu **Schülermediatoren** aus, die Streitfälle nach Möglichkeit ohne Hinzuziehung von Lehrkräften schlichten.

Ein sehr aktives Schülerprojekt ist der **Schulsanitätsdienst** des MLK. Eine Gruppe von Schüler/-innen hat die entsprechende Ausbildung gemacht und hilft bei Notfällen im Schulalltag, bei Schulveranstaltungen und Wandertagen.

Förderverein

Wir haben einen mitgliederstarken und sehr aktiven Förderverein, der die Schule tatkräftig und unbürokratisch unterstützt, wodurch der Schulgemeinschaft wichtige Gestaltungsmöglichkeiten eröffnet werden.

Kooperationen

Sowohl im musischen als auch im sportlichen Bereich haben wir Kooperationspartner für talentierte Schülerinnen und Schüler.

In Kooperation mit der Musikschule Püttlingen gibt es ein sehr erfolgreiches Streicherprojekt. Neu ist die Talentförderung in Kooperation mit dem Saarländischen Fußballverband.

Ansprechpartner

Marie-Luise-Kaschnitz-Gymnasium
Lortzingstraße 2
66333 Völklingen
www.mlk-vk.de

Telefon: 06898-50280
Telefax: 06898-502831
Email: post@mlk-vk.de
Schulleiter: Gerd Krämer
g.kraemer@mlk-vk.de
Stellvertreterin: Beate Kiehn
b.kiehn@mlk-vk.de

BITTE VORMERKEN:

Samstag, 03.12.2016, 08:45 Uhr:
Tag der Grundschul Kinder

Freitag, 13.01.2017, 18:30 Uhr:
Informationsabend für die Eltern in der Aula und Spielstunde für die Grundschul Kinder mit der Nachmittagsbetreuung



Marie-Luise-Kaschnitz-Gymnasium Völklingen

Wir sind ein Gymnasium des Regionalverbandes Saarbrücken am grünen Stadtrand von Völklingen, in unmittelbarer Nähe zur Hermann-Neuberger-Halle, zum Stadion und zur Stadt Püttlingen mit

- 620 Schülerinnen und Schülern,
- 57 Lehrkräften,
- über 100-jähriger Tradition,
- Anfangsfremdsprache: Französisch oder Latein und Englisch,
- Sprachen- oder NW-Zweig ab Klasse 8
- Freiwilliger Ganztagschule,
- integriertem Förderkonzept mit Hochbegabtenförderung,



Sehr große Parkanlage für

- **Unterricht:** Freiluftklasse
- **Erholung:** moderne Ruhebänke
- **Sport:** Fußball, Basketball, Tischtennis, Klettern

Zweige

In Klasse 5 besteht die Wahl zwischen 2 Sprachzweigen:

Französisch als einzige Fremdsprache in Klasse 5:

Französisch ist den Kindern aus der Grundschule bekannt, Vorkenntnisse werden allerdings nicht vorausgesetzt. Bereits in Klasse 6 kommt Englisch als 2. Fremdsprache hinzu, und in Klasse 8 wählen die Kinder zwischen Spanisch und Latein als 3. Fremdsprache oder sie entscheiden sich für den naturwissenschaftlichen Zweig mit Physik als Hauptfach in Klasse 8 und 9 und verstärktem Unterricht in Biologie und Chemie.

Latein und Englisch

Latein ist ab der Klasse 5 Hauptfach. Englisch ist anfangs Nebenfach und wird erst mit Eintritt in die Klasse 6 zum Hauptfach. Dieser innovative Sprachenzweig kommt dem Wunsch vieler Eltern entgegen, die für ihre Kinder gerne Latein als 1. Fremdsprache wählen, ohne auf einen früh einsetzenden Englischunterricht zu verzichten. Französisch kommt in Klasse 8 als 3. Fremdsprache hinzu.

Förderkonzept

Kinder bringen unterschiedliche Lernvoraussetzungen mit. Unser Ziel ist es, die Schwierigkeiten der einzelnen Kinder zu analysieren und sie mit **eigenen** Lehrkräften gezielt zu fördern. Der Schwerpunkt liegt bei den Klassen 5-7 mit insgesamt 20 Förderstunden. Wir fördern aber auch besondere Begabungen in unserer IQools-AG und unterstützen Sport- und Musiktalente.

Nachmittagsbetreuung

Die Nachmittagsbetreuung liegt in den bewährten Händen von V-A-N e.V., eines Vereins, der von Lehrkräften und Eltern unserer Schule ins Leben gerufen wurde, um eine enge Verzahnung von Unterricht und Betreuung sicherzustellen und der heute mehrere Schulen im Regionalverband betreut.

Montags bis freitags von 14:00 bis 17:00 Uhr können unter fachkundiger Aufsicht die Hausaufgaben angefertigt werden. Auf Wunsch kann in unserer Cafeteria im Erdgeschoss ein gemeinsames Mittagessen eingenommen werden.



Arbeitsgemeinschaften

Ein Nachmittag ist reserviert für die meisten freiwilligen Arbeitsgemeinschaften. Die Bandbreite reicht von musischen Angeboten über Sportangebote bis hin zu Fremdsprachen, Geschichte, Mathematik und Informatik.

Wir freuen uns

über die Verleihung des Europäischen Schulmusikpreises, über den 1. Preis im Bundeswettbewerb Architektur, über die saarländische Vizemeistermeisterschaft unsers Fußballteams, über herausragenden Platzierungen in Mathematik-, Sprach- und naturwissenschaftlichen Wettbewerben und sind stolz auf die vielen sozialen Projekt am MLK im vergangenen Schuljahr.

Aufnahme

Wir begleiten unsere „Neuen“ beim Übergang von der Grundschule:

- **Tag der Grundschul Kinder:** Besichtigung der Schule und erster Einblick in den Unterricht
- **Probeunterricht:** Auf Wunsch ist an einem unterrichtsfreien Tag der Grundschule eine Teilnahme am Unterricht der Klasse 5 möglich.
- **„Begrüfungsfest“:** Gegen Ende des laufenden Schuljahres treffen die Kinder bereits die neuen Mitschüler/innen, ihre Paten oder Patinnen sowie die zukünftigen Klassenlehrer/innen und erkunden die Schule.
- **Wunschklasse:** Freunde und Freundinnen aus der Grundschule kommen auf Wunsch und nach Möglichkeit in eine Klasse.
- **Schulpaten** aus der vorangehenden Klassenstufe helfen im ersten Jahr die Eingewöhnung zu erleichtern.
- **Hauptfachlehrer bleiben** in der Regel 2-3 Jahre in der Klasse.
- **„Erwachsen werden“** (LIONS Club VK): Im Rahmen dieses Projektes haben die Kinder in den Klassen 6 eine zusätzliche Stunde, die der Erziehung zu Selbstverantwortung, sozialem Verhalten und der Entwicklung der eigenen Persönlichkeit dient.
- **Methodentage:** An einzelnen Tagen werden statt des regulären Unterrichts fächerübergreifende Arbeitsweisen und -techniken eingeübt.

Im Zentrum unserer Bemühungen steht Ihr Kind. Es soll an unserer Schule ein Miteinander erleben, das geprägt ist von Menschlichkeit, Freiheit und Toleranz.

Diesen Idealen, denen Marie Luise Kaschnitz in ihren Werken größte Bedeutung beigemessen hat, fühlen wir uns verpflichtet.